

MEMORIAS 2016-2017

La Asociación de Vecinos de Delicias "Manuel Viola" es una organización que está atenta constantemente a las modificaciones del Barrio, a las necesidades de sus vecinos y vecinas, pendiente tanto de los problemas cronificados como de las situaciones que se van generando, situaciones que analiza continuamente para plantear si es necesario cambios, por lo que las intervenciones desde la Asociación van precedidas y unidas a reflexiones, a toma de decisiones y responsabilidades, dirigidas finalmente a la transformación de la realidad. La Asociación por lo tanto es un espacio privilegiado para incrementar la calidad de vida y para construir una sociedad más participativa, democrática, justa y equitativa.

La finalidad de la Asociación es lograr los mayores niveles de calidad de vida en Delicias para lo cual es necesario observar las dinámicas que se producen en el Barrio y promover la participación de los vecinos y vecinas en el análisis y en la solución de los problemas.

Los cambios y dificultades que afectan a Delicias preocupan a las instituciones, a los movimientos sociales, a los ciudadanos y muy especialmente a la Asociación de Vecinos de Delicias "Manuel Viola", entidad que lleva más de veinticinco años trabajando por su Barrio.

Las actuaciones que desarrolla la Asociación de Vecinos de Delicias "Manuel Viola" están relacionadas con la intervención directa intentando dar respuesta a las problemáticas, necesidades e intereses de las vecinas y los vecinos de Delicias, centrándose tanto en la prevención de las causas como en su corrección para atenuar las consecuencias negativas.

Las actuaciones están encaminadas principalmente a la promoción de la participación y de la responsabilidad social para incidir directamente en el control de los elementos que determinan la calidad de vida.

El trabajo se realiza conjugando una serie de apartados:

- La investigación, que nos acerca en todo momento a la realidad del barrio de Delicias.
- El seguimiento y análisis permanente de las políticas públicas, la información y la sensibilización social.
- La denuncia y reivindicación continua.
- La formación permanente.
- La evaluación.

Las investigaciones, las evaluaciones y el análisis proporcionan la información necesaria para priorizar las actuaciones sobre las que hay que intervenir, siendo necesaria la planificación y en según qué temas la elaboración de proyectos que determinen el proceso y las líneas a seguir para que sea adecuada.

En las evaluaciones que se realizan en cada una de las actividades y proyectos que se desarrollan desde la Asociación se valoran muy positivamente las intervenciones que se plantean o proponen. La Asociación se ha consolidado como un centro de referencia para los vecinos y vecinas. Éstos se acercan por muy diversos motivos: información, denuncia, para participar en las actividades, para colaborar, para recibir formación, para implicarse en un tema concreto, para expresar una necesidad, para hacer sugerencias, etc.

En la Asociación vecinos y vecinas comienzan procesos de participación y se mantienen grupos estables de años de continuidad con diferentes niveles de participación en los que se crean vínculos y relaciones entre vecinos y vecinas de diferentes orígenes culturales, se favorece el reconocimiento mutuo que mejora la convivencia y relaciones saludables entre vecinos y vecinas, se favorece la mejora del bienestar y crecimiento personal a través de la educación no formal y fomento de la cultura y se generan procesos de análisis del entorno y de intervención para la mejora del mismo.

MEMORIA

NÚMERO DE SOCIOS: 1385

NÚMERO DE BENEFICIARIOS: 102.998.

Los proyectos y las actividades desarrolladas por la Asociación de Vecinos de Delicias "Manuel Viola" se dirigen a la población general de Delicias.

No se exige ningún requisito para realizar las actividades programadas, están abiertas a todos los vecinos y vecinas de Delicias, incluso en ocasiones participan personas de otros distritos.

MEDIOS PERSONALES

- Tres trabajadoras sociales.
- Tres profesoras/es de actividades físicas.
- Una profesora de español a tiempo parcial.
- Tres educadoras/es para talleres especializados a tiempo parcial.
- Trece dinamizadores y dinamizadoras actividades.
- Un monitor de percusión.
- Un monitor de informática.
- Un dinamizador/ educador tecnología.
- 44 colaboradoras y colaboradores de la Asociación.
- Junta Asociación Vecinos
- Participantes de los Equipos:

Motor, Asesor, Consultivo, Impulso, Parque, Infancia y adolescencia, Prevención violencia género y adolescencia.

• Participantes de las actividades, encuentros, jornadas, grupos de expertos.

MEDIOS MATERIALES:

- Local de la Asociación:
 - Cuatro aulas.
 - Un salón polivalente.
 - Aula de informática.
 - Espacio de biblioteca.
 - Cocina.

- Cinco despachos.
- Tres baños.
- Trece ordenadores.
- Impresora/fotocopiadora.
- Ordenador portátil.
- Proyector multimedia y pantalla.
- Reproductor de DVD.
- Aparato de música.
- Televisión.
- Rotafolios/pizarra portátiles.
- Tablones de Anuncios internos y externos.
- Conexión a Internet.
- Material fungible.
- Bibliografía.

ACTIVIDADES DESARROLLADAS

La estructura de la Asociación comprende dos aspectos muy importantes: la propia organización de la Asociación y los proyectos de intervención y las actividades que de ellos se derivan.

La organización de la Asociación se mantiene en sus dos órganos principales, la Asamblea de Socios y Socias, que se reúne una vez al año, y la Junta de la Asociación con reuniones semanales y varias reuniones extraordinarias los fines de semana para la planificación.

La Asociación divide su trabajo en áreas de trabajo en las que participan los miembros de la Junta, técnicas contratadas, socios y socias y vecinos y vecinas que participan en las actividades de la Asociación. En algunas ocasiones se cuenta con asesores colaboradores en los temas que requieren una formación más técnica o específica.

Organiza todas sus actividades en dos grandes secciones interrelacionas:

- Reivindicaciones: seguimiento del Barrio para realizar propuestas y alternativas.
- Gestión de Proyectos.

1. PROYECTOS DESARROLLADOS EN 2016.

- Accción Comunitaria y activos en salud en Delicias 2016.
- Intervención Comunitaria en Delicias. Promoción de la Salud y Prevención de adicciones.
- La Asociación de Vecinos en el barrio de Delicias 2016.
- Promoviendo la participación en Delicias desde la Asociación.
- Fomento del comercio de proximidad en Delicias.
- Español como lengua nueva en Delicias.
- Trabajando la diversidad cultural y la empleabilidad en Delicias.
- Desarrollo Comunitario en Delicias. Conocer e intervenir para cambiar.
 - Línea 1: Conocer Delicias. Animación Comunitaria y participación.
 - Línea 2: Cultura para la Igualdad.
 - Línea 3: Juega y diviértete en la Asociación 2016
- Convenio con Instituto Aragonés de Servicios Sociales. Para que menores aragoneses, con medidas judiciales, realicen trabajos en beneficio de la comunidad.
- "La Guardería"
- Aquí leemos todos.
- "Tu mueves". Ajedrez en la Asociación

2. PROYECTOS DESARROLLADOS EN 2017.

- Accción Comunitaria y activos en salud en Delicias 2017
- Intervención Comunitaria en Delicias. Promoción de la Salud y Prevención de adicciones.
- La Asociación de Vecinos en el barrio de Delicias
- Fomento del comercio de proximidad en Delicias.
- Español como lengua nueva en Delicias
- Trabajando la prevención de la discriminación y la empleabilidad en la Asociación de Vecinos de Delicias "Manuel Viola"
- Delicias Hacia la Igualdad.
- Acción Comunitaria en Delicias 2017:
 - Línea 1: Animación comunitaria y participación.
 - Línea 2: Prevención e inclusión social. Actuaciones para la prevención e inclusión para la igualdad y la mujer y la prevención e inclusión de los mayores.
 - Línea 3: Prevención en infancia y adolescencia
- Convenio con Instituto Aragonés de Servicios Sociales. Para que menores aragoneses,
 con medidas judiciales, realicen trabajos en beneficio de la comunidad.
- "La Guardería"
- Aquí leemos todos.
- Club de Ajedrez en la Asociación

Resultados obtenidos y Grado de cumplimiento de los objetivos estaturarios.

Los objetivos planteados por la Asociación son objetivos a medio y largo plazo. Para conseguir la implicación de los vecinos y vecinas en la resolución de los problemas y la mejora de la calidad de vida, es necesario comenzar procesos que faciliten esta implicación. Desde el desarrollo de los proyectos y actividades programadas, se han comenzado estos procesos, consiguiendo distintos niveles de participación.

Los proyectos con proyección comunitaria se caracterizan por la necesidad de mantener cierta flexibilidad principalmente en la temporalización y además y muy importante manteniendo la finalidad y los objetivos, el adecuarse a las propuestas y necesidades que surgen alrededor de los participantes.

Desde la Asociación se está atento a los cambios que se producen en el barrio para analizar los problemas y realizar propuestas para mejorar la calidad de vida de los vecinos y vecinas en general. La Asociación es un instrumento de participación, recogiendo información desde su punto informativo, analizando esta información en los distintos grupos y trasladando a las instituciones competentes propuestas de mejora.

Los procesos de participación y socialización dirigidos tanto a población de origen extranjero como a población autóctona están favoreciendo la integración social y la convivencia.

Se ha promovido la cultura de la igualdad entre mujeres y hombres sensibilizando a la población mediante diversas acciones y actividades al mismo tiempo que se ha visibilizado las violencias contra las mujeres.

Se ha apoyado en los itinerarios de inserción socio-laboral a mujeres en situación de especial vulnerabilidad al mismo tiempo que se han reforzado las redes de colaboración con diferentes entidades sociales privadas y de la administración pública que trabajan en líneas de igualdad de género.

Mediante la evaluación final en cada uno de los grupos se observa una satisfacción general en todas las actividades. Algunas actividades tienen más aceptación y se cubren rápidamente las plazas por lo que hay que crear lista de espera: Español como lengua nueva, seminarios de cocina, informática, talleres de arte...

El grado de participación ha sido alto en las actividades e intervenciones con diferentes de niveles de implicación. Desde la Junta de la Asociación pasando por los grupos, colaboradores y entidades que trabajamos en red.

La trayectoria de la Asociación de Vecinos en intervenciones dirigidas a la integración y al trabajo continuado con la gran diversidad de los vecinos y vecinas del Barrio hace que se logre ampliamente la consolidación de la Asociación como un espacio de participación avalado por las cifras de personas que se acercan y por la satisfacción que muestran las personas que participan en actividades o en procesos.

El mantener abierta la Asociación en horario de mañana y tarde facilita la atención, información y orientación habiendo conseguido que sea un lugar de referencia especialmente para las personas y para las entidades del entorno más cercano.

Las actividades realizadas tanto las de convivencia y cohesión social como las de fomento de la empleabilidad han sido muy bien valoradas por los participantes consiguiendo los objetivos propuestos mostrando la necesidad de continuar bien para seguir trabajando en profundidad la cohesión social, bien para complementar sus itinerarios formativos.

Concluyendo, los procesos de participación que desde la Asociación se llevan a cabo necesitan de una continuidad de la misma manera que es necesario dar respuesta a los nuevos procesos de participación que surgen, resultando de gran importancia que se favorzca la continuidad de las actividades y de los proyectos de la Asocaición.

LOS MIEMBROS DE LA JUNTA DE LA ASOCIACIÓN NO RECIBEN NINGUNA RETRIBUCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN al público:

De lunes a viernes: De 10,00 ha 12,00 h.

De lunes a jueves: De 17,00 h a 19,00 h.

Además se participa en:

- Comisión de Plan de Distrito de Delicias de la Junta Municipal de Delicias.
- Comisión de Educación de la Junta Municipal de Delicias.
- Mesa de Trabajo de la Junta Municipal de Delicias para los Presupuestos Participativos de Zaragoza, siendo la Asociación Punto Informativo.
- Comisión de Seguimiento para los Presupuestos Participativos de Zaragoza (como representante de la mesa de trabajo de Delicias para estos presupuestos).
- Consejo Rector de la Junta Municipal de Delicias.
- Consejos de Salud de los Centros d Salud Delicias Norte y Delicias Sur.